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CONTRA - CAPA

Depois de uma minuciosa
avaliação, a Secretaria de
Educação de Goioerê anun-
cia para a próxima terça-fei-
ra, dia 10, o retorno das aulas
presenciais para os alunos das
matriculados nas turmas do
Pré II e Pré III dos Centros
de Educação Infantil –
CEMI’s.  De acordo com a

Aulas presenciais para alunos dos
Pré II e III serão retomadas dia 10

Em solenidade realizada na
última sexta-feira, 30, no ple-
nário da Câmara Municipal
de Goioerê, foram empossa-
dos os 27 diretores e os três
diretores auxiliares das esco-
las estaduais dos nove muni-
cípios da área de ação do
Núcleo Regional de Educa-
ção de Goioerê.A chefe do
Núcleo, Tania Faria Henri-
que, juntamente com os pre-
feitos Betinho Lima (Goioe-
rê) e Aristeu Ceniz (Rancho
Alegre do Oeste), além do
presidente da Câmara de Goi-
oerê, Herley Kleber Paraíba
e secretários municipais, de-
ram a posse aos novos
diretores dos colégios e esco-
las estaduais.

Novos diretores terão a
missão de acolher

alunos e criar vínculos
com a comunidade

A cinco dias para o Dia
dos Pais, o comércio de
Goioerê vive a expectativa
da data comemorativa, con-
siderada a terceira melhor
do ano para vendas, ficando
atrás apenas do Natal e Dia
das Mães. A data, aguarda-
da com expectativa, será co-

Comércio aposta em boas
vendas para o Dia dos Pais

memorada no próximo do-
mingo, dia 8 e de acordo com
lojistas de Goioerê a previsão
é de boas vendas. “Há uma
expectativa muito positiva”,
diz Alexandre Cândido,
presidente da Associação
Comercial – ACIG.

A Comissão Técnica de
Bovinocultura de Leite da
FAEP – Federação da Agri-
cultura do Estado do Paraná -
se reuniu, nesta terça-feira (27),
por videoconferência, para de-
bater os principais assuntos
referentes à cadeia produtiva
do Paraná. Nos últimos anos, o
setor deu um salto nos núme-
ros, o que colocou o Estado no
segundo lugar no ranking naci-
onal de produção e produtivida-
de.

Descomplica Rural
agiliza processos de

licenciamento ambiental
 na cadeia do leite

Depois do recesso do mês
de julho, os vereadores de
Goioerê retomaram nesta
segunda-feira, dia 02, as
sessões ordinárias da Câmara
Municipal, aprovando sete
pro jetos de lei e vár ias
indicações.

Após recesso, Câmara retoma sessões
e aprova vários projetos e indicações

A Prefeitura de Goioe-
rê e a Companhia de Sane-
amento do Paraná – Sane-
par - iniciaram na última
quar ta-feira (28) , as trata-
tivas para alterações no
contrato do município com
a empresa, visando adequa-
ções ao Marco Legal do
Saneamento.  A pr imeira
reunião  par a t ratar  do
assunto aconteceu no  ga-
binete do prefeito Betinho
Lima e contou com a parti-
cipação de diretores da Sa-
nepar,  entre os quais,  a
gente regional Araceli Pan-
diuk.

Marco Legal do Saneamento começa a
ser discutido entre Prefeitura e Sanepar

Ato Cívico abriu programação do
aniversário de 66 anos de Goioerê
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secretária de Educação, Ali-
ne Batista, a decisão foi to-
mada com base em vários
critérios, inclusive o que
aponta uma queda de novos
casos da Covid-19. “A gente
está acompanhando e vendo
que os casos diminuíram bas-
tante, por conta disso vamos
retornar”, disse.
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Ato Cívico abriu programação do
aniversário de 66 anos de Goioerê

O município de Goioerê
está comemorando 66 anos
de emancipação político-
administrativa. O aniversário
da cidade é terça-feira, dia
10, mas a programação já foi
aberta, inclusive com um Ato
Cívico defronte ao Paço
Municipal nesta segunda-
feira.

A solenidade teve
participação de várias
autoridades, representantes
de entidades e instituições,
servidores, estudantes e
comunidade em geral. “Um
ato simples, mas que
demonstra nossa gratidão à
nossa cidade”, disse o prefeito
Betinho Lima.

O prefeito aproveitou a
oportunidade para falar do
bom mento que segundo ele,
Goioerê está vivendo, com a
união da classe política e o
início de várias obras. “Nossa
cidade está vivendo um
grande momento, com
conquistas importantes e a
união da classe política. Isso
é muito importante”, disse ele.

Servidores se reuniram defronte o Paço Muncipal: homenagem aos 66 anos de Goioerê
Betinho disse que o tempo

das intrigas ficou no passado
e que o momento é de
construção para melhorar a
vida das pessoas. “Quero
agradecer o apoio da classe

política, sobretudo dos nossos
vereadores, que têm
entendido a nossa proposta.
É assim que vamos ajudar
nossa cidade avançar”, citou.

Presente na solenidade, o

vereador e presidente da
Câmara de Goioerê, Herley
Kleber Dantas de Oliveira –
o Paraíba – também destacou
a união de forças, que as
lideranças vem fazendo para

melhorar a cidade. “De
verdade. Nossa cidade vive
um novo tempo, com o
envolvimento de vários
setores da comunidade e a
união dos poderes. Isso tem
feito a diferença”, destacou.

APRESENTAÇÕES: -

Ainda durante o Ato Cívico,
foi cantado o hino de Goioerê,
através da aluna Emilly
Gabrieli, da Escola Monteiro
Lobato, acompanhado pelo
professor Edmilson da Casa
da Cultura e alunos do 4º e 5º
ano da Escola Cecília Meireles.

Também houve
apresentação dos alunos do
Colégio Duque de Caxias, que
cantaram a música “Peça
Felicidade”. Na sequência a
aluna Gabriela Nogueira, da
Escola Municipal José Jesus
Cavalcante, declamou o
poema de sua autoria “O
município de Goioerê”.

Hoje tem plantio de árvores nas escolas
para comemorar aniversário de Goioerê

A Prefeitura de Goioerê
agendou para esta terça-feira,
às 9 horas, o plantio de
árvores nas escolas
municipais. A ação faz parte
da programação em
comemoração dos 66 anos
da cidade, celebrados no
próximo dia 10.

A ideia, segundo o prefeito
Betinho Lima, é fazer uma
analogia entre as crianças e as
plantas, no sentido que ambas
vão crescer e vão dar bons
frutos. “Além disso, essas
árvores vão contribuir
contribui com o meio
ambiente”, comenta o
prefeito.

Além do plantio  de
árvores, a programação do
aniversário da cidade conta
com outras atividades.
Amanhã, por exemplo,
haverá visitação na Casa da
Memória, onde os visitantes
poderão conhecer um pouco
da história do município.

O plantio acontece nesta terça-feira nas escolas do município

A programação segue na
quinta-feira, com a realização
de ação de esporte e saúde no

Estádio Antonio Massarelli,
também a partir das 9 horas.
Na quinta-feira, às 19 horas,

haverá culto na Igreja
Quadrangular e na sexta ação
de cidadania nos bairros.

Professores, estudantes, diversas autoridades e representantes de entidades participaram da solenidade realizada nesta segunda-feira
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Ato Cívico abriu programação do
aniversário de 66 anos de Goioerê

O município de Goioe-
rê está comemorando 66
anos de emancipação po-
lítico-administrativa. O
aniversário da cidade é
terça-feira, dia 10, mas a
programação já foi aber-
ta, inclusive com um Ato
Cívico defronte ao Paço
Municipal nesta segunda-
feira.

A solenidade teve par-
ticipação de várias autori-
dades, representantes de
entidades e instituições,
servidores, estudantes e
comunidade em geral. “Um
ato simples, mas que de-
monstra nossa gratidão à
nossa cidade”, disse o
prefeito Betinho Lima.

O prefeito aproveitou
a oportunidade para falar
do bom mento que segun-
do ele, Goioerê está vi-
vendo, com a união da
classe política e o  início
de várias obras. “Nossa
cidade está vivendo um
grande momento, com

Servidores se reuniram defronte o Paço Muncipal: homenagem aos 66 anos de Goioerê
conquistas importantes e
a união da classe política.
Isso é muito importante”,
disse ele.

Betinho disse que o
tempo das intrigas ficou

no passado e que o mo-
mento é de construção
para melhorar a vida das
pessoas. “Quero agrade-
cer o apoio da classe po-
lítica, sobretudo dos nos-

sos vereadores, que têm
entendido a nossa propos-
ta. É assim que vamos aju-
dar nossa cidade avançar”,
citou.

Presente na solenida-

de, o vereador e presi-
dente da Câmara de Goi-
oerê, Herley Kleber Dan-
tas de Oliveira – o  Paraí-
ba – também destacou a
união de forças, que as
lideranças vem fazendo

para melhorar a cidade.
“De verdade. Nossa cida-
de vive um novo tempo,
com o envolvimento de
vários setores da comuni-
dade e a união dos pode-
res. Isso tem feito a dife-
rença”, destacou.

APRESENTAÇÕES:
- Ainda durante o Ato Cí-
vico, foi cantado o hino de
Goioerê, através da aluna
Emilly Gabrieli, da Escola
Monteiro Lobato, acom-
panhado pelo professor
Edmilson da Casa da Cul-
tura e alunos do 4º e 5º
ano da Escola Cecília Mei-
reles.

Também houve apre-
sentação dos alunos do
Colégio Duque de Caxias,
que cantaram a música
“Peça Felicidade”. Na se-
quência a aluna Gabriela
Nogueira, da Escola Mu-
nicipal José Jesus Caval-
cante, declamou o poema
de sua autoria “O municí-
pio de Goioerê”.

Hoje tem plantio de árvores nas escolas
para comemorar aniversário de Goioerê

A Prefeitura de Goioerê
agendou para esta terça-feira,
às 9 horas, o plantio de
árvores nas escolas
municipais. A ação faz parte
da programação em
comemoração dos 66 anos
da cidade, celebrados no
próximo dia 10.

A ideia, segundo o prefeito
Betinho Lima, é fazer uma
analogia entre as crianças e as
plantas, no sentido que ambas
vão crescer e vão dar bons
frutos. “Além disso, essas
árvores vão contribuir
contribui com o meio
ambiente”, comenta o
prefeito.

Além do plantio  de
árvores, a programação do
aniversário da cidade conta
com outras atividades.
Amanhã, por exemplo,
haverá visitação na Casa da
Memória, onde os visitantes
poderão conhecer um pouco
da história do município.

O plantio acontece nesta terça-feira nas escolas do município

A programação segue na
quinta-feira, com a realização
de ação de esporte e saúde no

Estádio Antonio Massarelli,
também a partir das 9 horas.
Na quinta-feira, às 19 horas,

haverá culto na Igreja
Quadrangular e na sexta ação
de cidadania nos bairros.

Professores, estudantes, diversas autoridades e representantes de entidades participaram da solenidade realizada nesta segunda-feira
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Novos diretores terão a missão de acolher
alunos e criar vínculos com a comunidade

Em solenidade realizada na
última sexta-feira, 30, no
plenário da Câmara Municipal
de Goioerê, foram empossados
os 27 diretores e os três
diretores auxiliares das escolas
estaduais dos nove municípios
da área de ação do Núcleo
Regional de Educação de
Goioerê.

A chefe do Núcleo, Tania
Faria Henrique, juntamente
com os prefeitos Betinho Lima
(Goioerê) e Aristeu Ceniz
(Rancho Alegre do Oeste),
além do presidente da Câmara
de Goioerê, Herley Kleber

Paraíba e secretár ios
municipais, deram a posse aos
novos diretores dos colégios e
escolas estaduais.

Durante sua fala, a chefe
do NRE disse que os novos
diretores assumem com a
missão de acolher alunos e
criar  v ínculos com a
comunidade. “Será uma

demanda dura e de muito
trabalho a partir de agora”,
disse Tânia, enfatizando o
apoio que tem recebido dos
prefeitos.

Segundo Tania, essa é uma
gestão de parceria entre Estado
e municípios, destacando o apoio
de prefeitos, especial de Betinho
Lima que viabilizado demandas

para as escolas estaduais.
Por sua vez,  Betinho

parabenizou os diretores,

Os prefeitos Betinho e Aristeu participaram do evento

Os novos diretores foram empossados na última sexta-feira, durante solenidade na Câmara Municipal

Aulas presenciais para alunos dos
Pré II e III serão retomadas dia 10

Depois de uma minuciosa
avaliação, a Secretaria de
Educação de Goioerê
anuncia para a próxima
terça-feira, dia 10, o retorno
das aulas presenciais para
os alunos das matriculados
nas turmas do Pré II e Pré
III dos Centros de Educação
Infantil – CEMI’s.

De acordo com a
secretária de Educação,
Aline Batista, a decisão foi
tomada com base em vários
critérios, inclusive o que
aponta uma queda de novos
casos da Covid-19. “A gente
está acompanhando e vendo
que os casos diminuíram
bastante, por conta disso
vamos retornar”, disse.

A secretária cita que em
relação aos alunos do CMEI
de Jaracatiá, que está com
as obras paralisadas pela
desistência da construtora,
os pais estão sendo
consultados para decidirem
se querem retornar no dia
10. “Nós precisamos do aval
dos pais para esta decisão”,
cita, acrescentando que se
os pais acordarem, as
crianças serão atendidas em

A reunião que discutiu a retomada das aulas presenciais para alunos do pré-escolar

uma das c reches em
Goioerê.

Hoje, segundo a
secretária, o  CMEI de
Jaracatiá atende cerca de
25 crianças e os pais que
optarem pelo retorno no dia
10, a Prefeitura, através da
Secretaria de Educação
fornecerá o transporte.

desejando boa sorte na gestão
que começa em meio ao retorno
das aulas presenciais.
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Marco Legal do Saneamento começa a
ser discutido entre Prefeitura e Sanepar

A Prefeitura de Goioerê e
a Companhia de Saneamento
do Paraná – Sanepar -
iniciaram na última quarta-
feira (28), as tratativas para
alterações no contrato do
município com a empresa,
visando adequações ao
Marco Legal do
Saneamento.

A primeira reunião para
tratar do assunto aconteceu
no gabinete do prefeito
Betinho Lima e contou com a
participação de diretores da
Sanepar, entre os quais, a
gente regional Araceli
Pandiuk.

De acordo com o prefeito
Betinho, esse foi o primeiro
encontro para discutir o
marco legal e buscar garantir
o  termo de aditivo ao
contrato de concessão dos
serviços de água e esgoto do
município, cujo contrato foi
assinado no ano de 2015
para o período de 30 anos.

O prefeito explica que o

A reunião dos diretores da Sanepar com o prefeito Betinho Lima: aditivo de contrato e marco legal

termo aditivo é uma exigência
da nova legislação, que
estabelece metas para serem
cumpridas pelo poder
público até 2033, quando
90% da população deverá

ser atendida com rede de
esgoto e 100% com o
abastecimento de água.

Durante o encontro, o
prefeito Betinho apresentou
aos diretores da Sanepar, uma

exigência do município. Ele
quer o sistema de esgoto seja
ampliado para até 80% das
residências de Goioerê ao
final do seu mandato, que deve
ser concluído no ano de 2024.

“A Sanepar é uma
empresa do governo
estadual, que tem atendido
bem nossa cidade. Mas
precisamos que essa parceria
traga mais benefícios para

Goioerê e por isso fizemos
essa exigência para
aditivarmos o contrato”,
destacou o prefeito.

Outra exigência
apresentada pelo prefeito
Betinho, diz respeito a obras
de melhoria na distribuição
de água em alguns bairros da
cidade. Os diretores da
empresa afirmaram que a
proposta será levada para
discussão e que nos próximos
dias Betinho será convidado
para discutir os termos desse
aditivo.

Na reunião também foi
falado do plano municipal de
saneamento, que também é
uma exigência da nova lei de
saneamento no Brasil. Em
breve a prefeitura deverá
realizar audiências públicas
para apresentar à
comunidade o que foi
estabelecido de forma
concreta para investimentos
na área de água e esgoto em
Goioerê.

Comércio aposta em boas
vendas para o Dia dos Pais

A cinco dias para o Dia
dos Pais, o comércio de
Goioerê vive a expectativa da
data comemorativa,
considerada a terceira melhor
do ano para vendas, ficando
atrás apenas do Natal e Dia
das Mães.

A data, aguardada com
expectativa, será
comemorada no próximo
domingo, dia 8 e de acordo
com lojistas de Goioerê a
previsão é de boas vendas.
“Há uma expectativa muito
positiva”, diz Alexandre
Cândido, presidente da
Associação Comercial –
ACIG.

Ele cita que o otimismo
dos empresários tem uma
explicação: ninguém deixa a
data passar em branco. “A
verdade é uma só,
independente do valor do
presente, os filhos não abrem
mão de comprar uma
lembrança carinhosa para os
pais”, comenta.

Para atender o
consumidor, Alexandre
lembra que o comércio está
abastecido e com muitas
promoções e condições de
pagamento. “Isso acaba
ajudando e estimulando o
consumidor a fazer suas
compras”, destaca ele.

A expectativa do comércio é muito boa em relação às vendas deste ano

A exemplo do ano
passado, entre os itens mais
procurados estão roupas,
acessórios, ferramentas e
calçados. “Em tempo de crise,
o consumidor está
aprendendo a economizar e a
encontrar alternativas que
cabem no seu bolso”, explica
Alexandre, citando que

mesmo com as dificuldades
provocadas pela pandemia,
o clima de boas vendas é de
otimismo.

A maioria dos lojistas está
acreditando nas vendas do
Dia dos Pais, com alguns
falando em aumento de até
30% em relação ao ano
passado. “Essa é uma data

que sempre fortalece as
vendas da linha masculina, daí
a razão do nosso otimismo”,
diz o gerente de uma loja.

Na opinião de alguns
donos de lojas, o pior da crise
já passou e o comércio vive
agora um momento de
recuperação e ampliação de
resultados.
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Programa tem colaborado com o homem do campo, especialmente com produtores de leite

Descomplica Rural agiliza processos de
licenciamento ambiental na cadeia do leite

A Comissão Técnica de
Bovinocultura de Leite da FAEP
– Federação da Agricultura do
Estado do Paraná - se reuniu,
nesta terça-feira (27), por
videoconferência, para debater
os principais  assuntos
referentes à cadeia produtiva
do Paraná. Nos últimos anos, o
setor deu um salto nos números,
o que colocou o Estado no
segundo lugar no ranking
nacional de  produção e
produtividade. Isso mostra a
importância de manter os
produtores bem informados
sobre os  gargalos e
oportunidades desta importante
cadeia para o Paraná.

Segundo o presidente da
comissão, Ronei Volpi, 2021
está sendo desafiador para a
cadeia do leite, principalmente
em relação ao aumento dos
custos de produção. “Temos
grandes dificuldades ,
principalmente com o alto custo
da alimentação. Até o início do
ano que vem, estamos passando
por um período de
sobrevivência.  Se nós
conseguirmos atravessar esse
momento com, pelo menos,
poucos companheiros deixando
a atividade, será uma vitória
para o setor”, afirmou.

Com incentivos fiscais e ambiente seguro,
 Paraná atrai mais de R$ 50 bilhões desde 2019

O Paraná vem fortalecendo
sua economia com a atração de
investimentos privados no setor
industrial, trabalho que fomenta
cada vez mais a geração de
emprego e renda, mesmo com
um quadro de pandemia que já
dura um ano e meio. Esse
trabalho é diário e também leva
em conta encontros
internacionais, como o Paraná
Day no México, em julho, com a
presença do governador Carlos
Massa Ratinho Junior.

Um levantamento da Invest
Paraná, agência responsável
pela prospecção de novos
negócios e atração de empresas,
estima que mais de R$ 50 bilhões
de investimentos já foram
atraídos desde 2019, com
geração de mais de 60 mil
empregos (diretos e indiretos).

"Atrair investimentos é o que
nos move porque é o que gira a
economia, possibilita a geração
de emprego, que é a melhor
política social que existe.
Estamos investindo em
infraestrutura para que o Paraná
seja um hub logístico da América
do Sul e o mercado tem
percebido esse movimento",
afirmou o governador Ratinho
Junior. "Além disso, temos o
melhor ambiente para empresas,
com processos
desburocratizados, o que já é
destaque nacional".

Nestes investimentos gerais
entram os acordos firmados no
âmbito do programa de incentivos
fiscais do Estado, vinculado à
Secretaria de Estado da Fazenda,
e aqueles que receberam

Um levantamento da Invest Paraná, agência responsável pela prospecção de novos negócios e atração de empresas, estima que mais
de R$ 50 bilhões de investimentos já foram atraídos desde 2019, com geração de mais de 60 mil empregos (diretos e indiretos).

atendimento para entender o
Paraná e o perfil dos municípios,
conhecer os projetos
governamentais em infraestrutura,
como a nova concessão rodoviária
ou a Nova Ferroeste, e se encaixar
em cadeias produtivas já
estabelecidas.

“O nosso papel é fazer a
conexão entre o setor privado e
o público. Nossa linha de atuação
é para deixar o terreno o mais
tranquilo possível”, afirmou o

diretor-presidente da Invest
Paraná, Eduardo Bekin. A
agência é vinculada à Secretaria
do Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo (Sedest).

Só no setor industrial, por
meio do Programa Paraná
Competitivo, o Estado soma R$
17,1 bilhões em investimentos
com concessão de tratamentos
tributários diferenciados desde
2019, não sendo todos os
anúncios cobertos pela

concessão de benefício fiscal.
“O Paraná Competitivo tem

como objetivo tornar o Estado
mais atrativo para novos
empreendimentos”, esclarece o
secretário da Fazenda, Renê
Garcia Junior. As regiões de
Ortigueira, Guarapuava, São
José dos Pinhais, Ponta Grossa,
Castro e Palotina concentram
grande parte dos investimentos.

Os tratamentos tributários
diferenciados mais comuns às

fábricas instaladas foram
diferimento e suspensão de
ICMS nas aquisições de energia
elétrica e gás, dilação de prazo
para recolhimento de parte do
imposto devido, transferência de
crédito de ICMS, crédito
presumido em operações de “e-
commerce” e redução na base
de cálculo nas saídas de QAV -
Querosene de Aviação.

EXEMPLOS – Alguns

exemplos de parcerias bem
sucedidas desde 2019 foram
com a Klabin, com R$ 12,9
bilhões projetados na expansão
do Projeto Puma II, em
Ortigueira, e de capacidade no
segmento de papéis para
embalagem; a Maltaria Campos
Gerais, de R$ 3 bilhões, que
reúne seis cooperativas em torno
de um projeto para aproximar o
Brasil da autossuficiência na
produção de malte; a TatraBras,
montadora de caminhões da
República Tcheca, com R$ 102
milhões; e a Ambev, com R$
385 milhões, para ampliar a
produção de refrigerantes e da
linha de cervejas puro malte.

Também entram nesse
resultado anúncios recentes
como a Dunlop/Sumitomo, de
R$ 1 bilhão, para dobrar a
capacidade de produção de
pneus em Fazenda Rio Grande;
a BRF, com aporte de R$ 18
milhões para modernizar uma
fábrica de margarinas no Litoral;
e a Tirol, com R$ 152 milhões,
na primeira planta construída
fora de Santa Catarina.

Dentro desse contexto o
Paraná também começou a
formar um "clube dos maiores"
e terá, nos próximos anos, a
maior fábrica de empanados e
salsichas do mundo, em
Rolândia; a maior fábrica de
queijos do País, em São Jorge
D'Oeste; as maiores
processadoras de tilápias, em
Nova Aurora e Toledo, no Oeste;
e o maior frigorífico de suínos da
América Latina, em Assis
Chateaubriand.

A partir deste ano, a CT de
Bovinocultura de Leite da FAEP
conta com novos membros, que
irão integrar o grupo até 2024.
Para Volpi, esta renovação vem
acompanhada de boas
expectativas, devido à alta
qualificação e expertise dos
participantes.

Volpi aproveitou para
comentar o trabalho realizado
por uma equipe de consultores
da FAEP na elaboração de um
plano estra tégico para o
agronegócio, envolvendo

qualificação e sustentabilidade
para a pecuária de leite. “Esse
plano também tem como
prioridade a questão de oferta e
custo da energia elétrica, um
dos pontos vitais para o nosso
planejamento a médio prazo”,
apontou.

Descomplica Rural: - Na
reunião, a  técnica  do
Departamento Técnico e
Econômico (DTE) do Sistema
FAEP/SENAR-PR Carla Beck
discorreu sobre  as
especificações do Descomplica

Rural para a bovinocultura de
leite. O programa, lançado pelo
governo do Paraná em 2020,
garante uma metodologia mais
moderna para  agilizar os
processos de licenciamento
ambiental.

“O Descomplica Rural
modernizou resoluções e
portarias  e, inclus ive, os
processos internos da área
ambiental. Uma novidade é
justamente  a  questão do
licenciamento ambiental de
bovinos. A Federação participou

dessa discussão para que fosse
de forma simplificada e para
que grande parte dos produtores
se enquadrasse na dispensa do
licenciamento ambiental”,
explicou.

Antes do programa, não
havia previsão específica de
prazos de validade das licenças
para os empreendimentos de
bovinocultura na Portaria 162/
2018, do extinto Instituto
Ambiental do Paraná (IAP).
Para regularização, não era
possível renovar e ampliar a
licença do empreendimento de
uma única vez.

Agora, licenças poderão ser
solicitadas de forma unificada
quando o prazo de vencimento
da Licença de Operação (LO)
em renovação for inferior a um
ano. Os prazos de validade são:
para Licença Ambiental
Simplificada (LAS), até seis
anos, podendo ser renovada a
critério técnico do órgão
ambiental competente; para
Licença Prévia (LP), dois anos,
prorrogáveis por mais dois; para
Licença de Instalação (LI), seis
anos , sendo pass ível de
renovação; e para Licença de
Operação (LO), seis anos,
podendo ser renovada.

A Portaria 162 do IAP
também estabelecia um prazo
de 24 meses para a regularização
ambiental dos empreendimentos
de bovinocultura. Com a nova
resolução do programa, o prazo
de 24 meses continua valendo,
mas a partir da data  de
publicação. Ou seja, os

produtores ganharam mais um
ano para realizar a regularização
ambiental.

Critérios  para
licenciamento: - O tipo de
licenciamento ambiental
depende do tamanho do porte
do empreendimento, ou seja, de
acordo com o número de
animais em lactação. Para até
100 animais confinados e 200
semiconfinados, o produtor
pode solicitar a Dispensa do
Licenciamento Ambiental
(DLAE). De 101 até 300 animais
confinados e de 201 até 650
semiconfinados, o produtor
deve requerer a Licença
Ambiental Simplificada (LAS).

Na recria de novilhas, a
DLAE é indicada para
empreendimentos com até 160
cabeças, e a LAS, de 161 até
600 cabeças. Outros tipos de
licenciamento são necessários
apenas para empreendimentos
maiores.

Segundo a técnica do DTE,
a DLAE e a LAS atendem a
maioria dos produtores de leite
do Paraná. “Mesmo a dispensa
do licenciamento é obrigatória e
deve ser solicitada por meio do
Sistema de Gerenciamento
Ambiental [SGA], que contém
uma base de dados
georreferenciados. O processo
é realizado
completamente online,  com
análise  s imultânea das
informações, e a licença chega
por e-mail em até dois dias”,
observou Carla.


